

CDU-Fraktion

in der Gemeindevertretung Beselich

An den
Vorsitzenden der
Gemeindevertretung
Herrn Christoph Heep
Steinbacher Str. 10

65614 Beselich

Vorsitzender:
Dr. Theo Schneider
Kapellenstraße 3
65614 Beselich-Obertiefenbach
Tel: 0611-533-4519
06484-5047 (priv.)
Fax: 0611-533-774519
06484-890865 (priv.)
Mail: Theo.Schneider@ruv.de
Dr.Theo.Schneider@t-online.de

14.08.2020

Digitale Erleichterungen im Formularmanagement der Gemeinde Beselich

Sehr geehrter Herr Heep,

die CDU-Fraktion bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung zu nehmen:

Digitale Erleichterungen im Formularmanagement der Gemeinde Beselich

Die Gemeindevertretung Beselich möge beschließen:

Der Gemeindevorstand wird darum gebeten, die regelmäßig von Bürgern verwendeten Formulare der Gemeinde digital aufzubereiten und sie auf der Homepage der Gemeinde als beschreibbares Formular bereitzustellen. Die Formulare sollen hierfür mit einem sog. Formular-Layer versehen werden, so dass jeder Nutzer mit einem üblichen, kostenfreien PDF-Programm die Formulare öffnen und direkt im PC ausfüllen kann.

Begründung:

Die Gemeinde Beselich bietet auf der Homepage aktuell über 18 Formulare zum Download an. Siehe z.B. <https://www.beselich.de/rathaus-buergerservice-und-politik/download-formulare.html>

Diese sind aktuell nicht mit einem Formular-Layer versehen. Dies ermöglicht den Bürgerinnen und Bürgern, die Anträge schon online fertigzustellen und nur noch bei zusätzlichen Regelungserfordernissen einen Ortstermin in der Gemeindeverwaltung wahrzunehmen. Mit dem in Druckbuchstaben am PC ausfüllbaren Formular ist man zudem schon gut vorbereitet. Wartezeiten in der Verwaltung, der Arbeitsaufwand für die Mitarbeiter und Tipp- und Lesefehler können so reduziert bzw. vermieden werden. Es werden lediglich die Formulare aktualisiert und das Handling vereinfacht. Die Maßnahme ist daher verhältnismäßig günstig umzusetzen und bietet den Bürgerinnen und Bürger schon zeitnah einen Mehrwert. Sie steht der langfristig geplanten digitalen Umgestaltung der Verwaltungsprozesse nicht im Wege, da sie ohne fremde Hilfe in kurzer Zeit angegangen werden kann.



Dr. Theo Schneider